

Pressemitteilung

Feuerwehr Elbtalaue blickt auf ein erfolgreiches Jahr zurück – Neue Fahrzeuge, wachsende Nachwuchsarbeit und ehrungswürdiges Engagement

fs Dannenberg– Am Donnerstag fand die Gemeindegemeinschaftsitzung der Feuerwehr Elbtalaue im Feuerwehrhaus in Dannenberg statt. Neben den Mitgliedern des Gemeindegemeinschafts nahmen auch Kreisbrandmeister Henning Peters, Kreisschirrmeister Michael Schulze und Kreisausbildungsleiter Frank Konau an der Sitzung teil. Ebenso wurden die Ehrenmitglieder der Feuerwehr Elbtalaue willkommen geheißen.

Berichte und Entwicklungen

Gemeindebrandmeister Andreas berichtete über stabile Mitgliederzahlen: Die Feuerwehr Elbtalaue zähle aktuell 1.052 Mitglieder in der Einsatzabteilung. Bis Ende November 2024 rückten die Feuerwehren zu insgesamt 170 Einsätzen aus, darunter 98 Brandeinsätze und 71 technische Hilfeleistungen.

Im Bereich der Fahrzeugbeschaffung konnte ebenfalls Positives vermeldet werden. Neue Fahrzeuge wurden in Dienst gestellt, darunter ein Mittleres Löschfahrzeug (MLF) für die Feuerwehr in Dannenberg, ein Tragkraftspritzenfahrzeug mit Wassertank (TSF-W) für die Feuerwehr in Mützingen und ein Mannschaftstransportwagen (MTW) für die Feuerwehr in Hitzacker.

Der Fortschritt bei der Modernisierung der Feuerwehrhäuser verlief unterschiedlich. Während das Feuerwehrhaus in Damnatz planmäßig fertiggestellt wurde, kam es beim Neubau in Metzingen zu Verzögerungen. Aufgrund eines Versicherungsschadens mussten die Arbeiten dort zeitweise pausieren. Dennoch schreitet der Bau voran.

Ein weiteres Highlight war die Ankündigung des Brandsimulationscontainers, der am 21. und 22. März kommenden Jahres an der Feuerwehrtechnischen Zentrale (FTZ) in Dannenberg für praxisnahe Schulungen bereitgestellt wird.

Jugend- und Kinderfeuerwehr

Samtgemeindegemeinschaftsjugendfeuerwehrwart Jens Beerbohm berichtete von einem erfreulichen Zuwachs in der Jugendfeuerwehr. Aktuell sind 228 Jugendliche aktiv, davon 98 Mädchen und 130 Jungen – ein Plus von 30 Mitgliedern im Vergleich zum Vorjahr.

Auch die Kinderfeuerwehr verzeichnet ein Wachstum, wie Samtgemeindegemeinschaftskinderfeuerwehrwartin Nicole Heins berichtete. In 17 Gruppen sind derzeit 250 Kinder aktiv (im Vorjahr 219), darunter 112 Mädchen und 138 Jungen. Besonders erfolgreich waren die Schnuppertage, die in allen Gruppen im Landkreis durchgeführt wurden.

Verabschiedungen und Ehrungen

Ein bewegender Moment der Sitzung war die Verabschiedung von Thomas Schmidt, der nach jahrzehntelangem Engagement aus dem Gemeindegewand verabschiedet wurde. Gemeindebrandmeister Andreas würdigte ihn als „Urgestein“ der Feuerwehr Elbtalaue.

Für ihre herausragenden ehrenamtlichen Verdienste wurden Thomas Schmidt und Andreas Hundt zu Ehrenmitgliedern der Feuerwehr Elbtalaue ernannt. Beide haben über viele Jahre hinweg bedeutende Beiträge für ihre Feuerwehren geleistet.

Beförderungen und Bestätigungen

Florian Schulz wurde zum Löschmeister befördert und übernimmt für weitere drei Jahre die Aufgabe des Samtgemeinde-Pressesprechers. Darüber hinaus wurden diverse Funktionsträger auf Samtgemeindeebene in ihren Ämtern bestätigt.

Die Sitzung verdeutlichte die Stärke und Professionalität der Feuerwehr Elbtalaue. Trotz Herausforderungen wie den Verzögerungen in Metzingen zeigt sich die Feuerwehr als gut aufgestellte Organisation mit motivierten Mitgliedern und zukunftsorientierter

Foto von links: Pressesprecher & Beförderung Löschmeister Florian Schulz, Ehrenmitglieder Thomas Schmidt und Andreas Hundt, Gemeindebrandmeister Andreas Meyer

Pressesprecher für die
Freiwillige Feuerwehr Samtgemeinde Elbtalaue
Florian Schulz
E-Mail: Presse.FFEIbtalaue@gmail.com
Telefon: (01 51) 41 44 45 44